

Padre Renato Poblete habla de la solidaridad entre los chilenos

# Austeridad frente a la crisis

● El 18 de agosto el Congreso recordará la figura del Padre Hurtado, fundador del Hogar de Cristo.

A sus 75 años y después de 18 años a cargo del Hogar de Cristo, el padre Renato Poblete dejará próximamente esta obra. "Estoy viejo", sostiene, pese a lo enérgico que se le ve, y aunque no rehúye hablar del éxito empresarial que ha tenido, se afirma en su maestro de toda la vida, el padre Alberto Hurtado, a la hora de evaluar lo que se ha hecho y lo que falta por hacer en la tarea de tenderle una mano al más pobre.

El Hogar mantiene 605 obras en todo el país, en la que se deben atender diariamente a más de 23 mil personas, y pese a que la crisis económica también le ha afectado, su capellán general no se queja, prefiere insistir más bien en que los chilenos profundicen en el sentido de solidaridad.

¿Qué concepto tienen los chilenos de la solidaridad?

-Los chilenos entendemos

lo que es la solidaridad frente a momentos especiales que pasa el país, como una gran catástrofe. Los chilenos se mueven en función del conocimiento que tienen de la emergencia. Pero a mí me toca estar en una organización que día a día tiene que enfrentar otro tipo de catástrofes que son menos conocidas por mucha gente. Por ejemplo una mujer que ha sido agredida por su marido, y éste, que es un drogadicto, le ha vendido todas las cosas y la echa de la casa. Entonces, cómo despertar en los chilenos que seamos solidarios con estas personas. Tenemos una misión cristiana de ser más fraternos. El padre Alberto Hurtado tenía algo muy claro: la caridad comienza donde termina la justicia, por eso tenemos que ser muy claros en construir una sociedad con justicia.

¿Ha sido difícil integrar a los empresarios?

- Poco a poco se ha mejorado mucho. Los últimos diez a quince años se ha despertado más conciencia social; pero esto supone también un peligro, porque cuando hay un éxito económico, tenemos todos el peli-

## DERECHOS HUMANOS

- ¿Llegaremos al jubileo del 2000 reconciliados?

- En estos momentos, la Iglesia tiene que insistir mucho en que las personas digan la verdad y eso pasa por un acto de humildad. Ojalá que la Iglesia sea también un lugar de recepción de información.

- A raíz de la mesa de derechos humanos que se busca conformar, ¿es posible que la salida sea extrajudicial?

- No, creo que la salida también está en los tribunales, pero es más fácil para una persona llegar adonde un sacerdote que le pueda dar confianza para poder informar.

- ¿Qué piensa de la mesa que se está conformando en derechos humanos?

- No he sido llamado a participar, pero si me invitan, evidentemente como una misión sacerdotal es importante ser puente y ayudar a que las personas se reconcilien.

- ¿Quién debe hacer el primer gesto?

- El llamado es a todos, a unos para que acepten la verdad y no busquen venganza y a otros que tengan la humildad para reconocer sus errores.

gro de que pueda haber individualismo y viene el sentido de competencia y querer figurar, todas esas cosas van contra la solidaridad. Lo que más importa hoy en el país es cómo lograr que los chilenos sean más austeros, ésta es una virtud que va muy unida a la solidaridad. Hemos perdido lo que era una vida

sobria, cosa de la que se quejaba el padre Hurtado. Antes había gente que tenía mucho dinero, pero no lo malgastaba, sino lo hacía producir para dar más trabajo y una sociedad más equitativa y no insultar con lujos.

-La obra del Hogar de Cristo es considerada exitosa. ¿Aún hay mucho por



HECTOR FLORES

● Después de 18 años a la cabeza de la principal obra del Padre Hurtado, el padre Poblete comienza a despedirse de su cargo.

hacer?

-El Hogar de Cristo tiene una imagen de una institución muy amplia y extensa y quizás malamente algunos piensan que tiene muchos medios, sin embargo, suelo decir tiene necesidades y es rico en necesidades. Cubrimos la gama más amplia que pueda haber de ayudar al prójimo donde esté, salimos a buscarlo. No crea que siga creciendo, pero sí va ir diversificando su acción. Sin embargo, ha crecido la droga y abandono de ancianos

¿La crisis ha afectado la

solidaridad?

Ha afectado un poco, porque hay muchas empresas que nos ayudaban y que por dificultades económicas evidentemente disminuyeron un poco sus ayudas, incluso en la última cena pan y vino hemos tenido más dificultades que otros años para obtener el patrocinio de empresas, pero ha sido poco, porque hemos podido hacer varias campañas. La crisis para nosotros no ha sido tan grande.

Pedro Vega